
Communications des motions envoyées à l’issue du congrès décentralisé du 16 novembre 

2019 

 

Motion A : Grandir ensemble 

 

Chères amies, chers amis, 

 

 

Après nos congrès décentralisés, nous entrons dans l’entre deux tours en vue du congrès 

fédéral le 30 novembre. 

 

D’abord merci aux bureaux régionaux et à leurs salarié-es qui ont permis la tenue de ces 

congrès dans des conditions pas toujours évidentes et alors que notre énergie est fort 

justement concentrée sur les municipales. Merci aux adhérent-es qui ont pris le temps de 

participer et bravo à toutes celles et ceux qui ont mené campagne et ont participé à des débats 

dans les régions. 

 

Nous pouvons nous féliciter que les moments de débat interne n’aient jusqu’ici pas entaché la 

belle dynamique en cours. Hormis quelques sorties dans la presse et des interventions lors de 

congrès décentralisés qui restent encore éloignées de la bienveillance que nous prônons, dans 

l’ensemble, nous avons pu débattre sans sombrer dans les divisions que les commentateurs-

ices tenaient pour certaines. 

 

C’est déjà une première réussite et cela doit continuer en vue du congrès fédéral et ensuite. 

Nous avons des divergences, des priorités parfois différentes dont nous devons débattre 

sereinement et qu’il faut départager mais ce qui nous rassemble est bien plus important et 

nous devons donc être en mesure de l’affirmer lors du “second tour”, le congrès fédéral. 

 

C’est la raison pour laquelle j’ai pris l’initiative de proposer des discussions *en vue d’un 

rassemblement le plus large possible aux chef-fes de file des trois autres listes.* A mon sens, 

il doit être possible de trouver les conditions de ce rassemblement au service du mouvement, 

 

  1. en s’accordant sur une ligne claire et partagée, celle de l’affirmation de l’écologie dans le 

dialogue avec les forces qui s’écologisent, 

 

  2. dans l’objectif de constituer une “équipe idéale” pour l’animation du mouvement, avec les 

personnes compétentes aux responsabilités idoines, une équipe cohérente et dévouée au 

collectif. 

 

C’est le mandat que je retiens du vote des adhérent-es et c'est en tous cas la position que je 

vais personnellement m'efforcer de porter les jours qui viennent. 

 

Comme j’ai pu l’évoquer lors de nos débats internes, le temps de l’écologie est venu, grâce 

notamment au nouveau souffle de l’écologique porte la jeunesse mobilisée pour le climat. 



Une France écolo, une démocratie écolo est possible, à condition pour nous de grandir 

ensemble  

pour mettre l’écologie au pouvoir. 

 

Dans l’attente, gardons en tête notre responsabilité collective : préserver notre unité, cette 

unité qui a fait notre force dans les élections européennes et qui conditionne les succès à venir 

aux prochaines municipales. Soyons à la hauteur de l’espoir suscité par la percée des 

européennes et ancrons l’écologie dans les territoires pour offrir au plus grand nombre les 

solutions écologistes à la triple crise sociale, environnementale et démocratique. 

 

 

A très vite, 

 

Julien 

 

 

PS : une dernière remarque tout de même sur la transparence à laquelle notre mouvement 

s’astreint: la page de remontée des résultats est publique https://congres.eelv.fr/stdenis2019/ 

je ne connais pas d’autre parti qui pousse à ce point la transparence. Cela nous honore et 

quand on constate que les mouvements censés révolutionner la politique réinventent surtout le 

pyramidal et les décisions à huis clos, nous pouvons en faire un motif de fierté. Et espérer 

que, comme avec la parité, le non-cumul des mandats et la transparence des frais de mandat, 

le fait d’être à la pointe sur ce sujet montre à l’opinion publique que c’est non seulement 

possible mais souhaitable et nécessaire et amène les autres forces à s’aligner. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://congres.eelv.fr/stdenis2019/


 

 

Motion B : Le temps de l’écologie 

 

Bonjour à touTEs, 

 

Vous avez touTEs pu consulter les résultats du congrès en direct 

https://congres.eelv.fr/stdenis2019/ 

 

Nous obtenons 26,19 % des voix au 1er tour. C'est un résultat satisfaisant puisque nous 

sommes la 2ème motion et réunissons plus du quart des adhérents, un score plus 

qu'encourageant  pour une motion jeune qui n'existait pas il y a 6 mois. 

Nous arrivons premier dans 3 grosses régions : les Pays de la Loire, l'Aquitaine et Midi-

Pyrénées, et nous faisons un  bon score en Ile-de-France avec 34,7 % et en Nord Pas de Calais 

avec 36,06 %. 

Ce résultat est toutefois un peu en deça de nos attentes, et cela est dû aux points faibles que 

nous avions déjà identifiés pendant la campagne : 

- le fait que nous soyons peu ou pas représentés dans certaines régions, 

- le manque de réseaux organisés pré-existants, du fait que nous soyons une motion récente, 

- l'impulsion légitimiste qui pousse les adhérents récents ou anciens, à voter pour la direction 

sortante, 

- la visibilité et les moyens de la direction sortante pour se déplacer en régions 

 

Au-delà de ces points faibles déjà connus, se sont ajoutés néanmoins un manque de 

mobilisation dans certaines régions, et plus profondément, en terme d'orientations politiques, 

une difficulté pour les adhérents à identifier des différences de lignes politiques, la motion A 

affichant opportunément un ralliement récent à la ligne d'autonomie portée pendant les 

Européennes. 

 

Nous allons maintenant rentrer dans une période de négociations. Nous vous tiendrons au 

courant de nos échanges sur la liste de discussion. 

Nous abordons cette phase avec détermination et sens des responsabilités, en ayant en tête à la 

fois le nécessaire équilibre des responsabilités à trouver au sein du Bureau Exécutif et l'unité 

du parti à préserver. 

 

Je voudrais remercier tous ceux qui se sont mobilisés et en particulier ceux qui n'ont pas 

compté leur temps et leur énergie : Guillaume Durand, Chloé Sagaspe, Henri Arévalo, 

Jérémie Crépel, Maurice Morel, Anne Mikolacjzak, Vincent Dubail, Morgan Jasienski, 

Patrick Naizain, Théo Garcia Badin, Jéremie Iordanoff, Régis Godec, ... 

Et tous ceux qui m'ont accueillie si chaleureusement en régions : Rosy Inaudi, Jean-Pierre 

Cervantes, Christian Carroz, Christophe Dumont, Françoise Brunel, Olivier Longeon, Marie-

Claude Noêl, Olivier Thouard, Jean-Claude Pradels, Christelle Thomas, ... et tous nos 

référents régionaux qui nous ont représenté lors du congrès décentralisé. 

 

https://congres.eelv.fr/stdenis2019/


Vous pouvez tou.tes compter sur moi et les membres du Temps de l'Ecologie au futur Bureau 

Exécutif pour venir vous soutenir en régions, mais aussi pour mettre en oeuvre ce qui nous a 

réunis, et notamment le nécessaire dépassement du parti, et le renouvellement des pratiques de 

démocratie interne à l'intérieur du mouvement. 

 

Encore un grand merci à touTES pour votre mobilisation dans cette première phase de 

congrès. Ce n'est qu'une première étape d'un long chemin que nous ferons ensemble. 

 

Et rendez-vous sur notre liste de discussion pour échanger sur la suite. 

https://framalistes.org/sympa/subscribe/lte.discussion 

 

 

Amitiés écolos 

 

Eva Sas 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://framalistes.org/sympa/subscribe/lte.discussion


 

 

 

 

Motion C : Démocratie écolo 

Cher.es ami.es, 

 

A l’issue de nos différents congrès décentralisés, j’aimerais adresser mes remerciements à 

l’ensemble des adhérents qui ont choisi les orientations que nous leur avons proposées. Nous 

en ressortons avec un score honorable entre 8% et 9%, qui nous permettra de peser au sein de 

notre parti pour les trois années à venir. 

Un remerciement spécial aux régions qui nous ont particulièrement fait confiance : 

GUADELOUPE, PACA, BRETAGNE, et j’en oublie… mais également une mention spéciale 

à toutes celles et tous ceux qui se sont battus dans l’ensemble des régions, afin que nos 

propositions obtiennent ce score. C’est le fruit d’un travail collectif, et vous n’avez pas 

ménagé vos efforts. Merci à tous pour votre engagement. 

L’heure est maintenant au rassemblement que nous appelons tous de nos vœux, avec comme 

lien fort qui nous rassemble, la défense de l’écologie. La prochaine étape sera celle de la mise 

en place des instances nationales, lors du congrès du 30 novembre prochain. Nous prendrons 

toute notre part au rassemblement de notre famille politique, afin d’en ressortir avec une 

équipe unie qui conduira notre parti au cours des trois prochaines années.  

  

 

Amicalement 

Philippe. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://ami.es/


 

 

 

Motion D : Le souffle de l’écologie 

Chères amies, chers amis,  

 

Le congrès décentralisé qui s’est déroulé dans une ambiance apaisée, invite à renouveler nos 

façons de porter l’écologie politique. Chaque motion  a pu présenter ses idées, ses orientations 

stratégiques, faire valoir une dynamique nouvelle à l'intérieur du parti. Malgré des 

divergences, est apparue la volonté commune de fédérer le camp du vivant.  

 

Ce fut un beau moment de débat interne. De Grandir ensemble à Démocratie écolo, du Souffle 

de l'écologie au Temps de l'écologie, la complémentarité des différentes propositions apparait 

comme une pierre dont chaque face ruisselle de trésors à découvrir : dans l'écologie plus 

qu'ailleurs, pas de centre unique mais des centres multiples, alimentant tous à leurs manière 

des horizons communs et fédérateurs. 

 

Nous avons la conviction que cette diversité est une force et qu’à partir d’elle nous pouvons 

construire une équipe solide pour les trois années à venir. Mais à une condition : que la feuille 

de route du futur Bureau Exécutif soit claire sur le renouvellement de nos pratiques internes, 

sur la place de l’effondrement et des territoires dans notre projet politique et  sur notre rapport 

aux autres forces politiques. 

 

Oui à une dynamique apaisée, oui au dialogue entre toutes les parties prenantes, oui à la 

construction d’une équipe capable de gouverner et de travailler dans l’intérêt du collectif mais 

sans masque et sans faux fuyants.  

 

« Le Souffle de l’écologie - Retouchons terre » a défendu tout au long de ces dernières 

semaines, un positionnement clair et sans ambiguïté. Dans les jours qui viennent, nous 

continuerons dans ce sens, ouverts, bienveillants mais déterminés.  Nous pouvons faire naître 

l'espoir d'une écologie crédible, diversifiée et portant les soleils qui feront les paysages de 

demain. Nous pouvons le faire ! Nous devons le faire ! Les enjeux sont trop grands. 

 

Vous pouvez compter sur nous.  

 

 

Pour le Souffle de l’écologie 
 

Alain Coulombel, Géraldine Boyer, Damien Deville et Hélène Hardy 
 


